## Jahresbericht 2008 der Aufsichtskommission über die Rechtsanwälte

## An den Grossen Rat des Kantons Graubünden

Sehr geehrter Herr Standespräsident Sehr geehrte Damen und Herren

Wir beehren uns, Ihnen über die Tätigkeit der Aufsichtskommission über die Rechtsanwälte während des Jahres 2008 Bericht zu erstatten.

## 1. Personelles

Präsident: Schmid Johann Martin, Dr. iur., Verwaltungs-

gerichtspräsident, Grüsch

Vizepräsident: Brunner Norbert, Dr. iur., Kantonsgerichts-

präsident, Domat/Ems

Mitglieder: Fontana Renato, lic. iur., 1. Staatsanwalt, Chur

Schmid Martin, Dr. iur., Rechtsanwalt und

Notar, Chur

Vital Armon, lic. iur. Rechtsanwalt und Notar, Chur

Stellvertreter: Priuli Agostino, lic. iur., Vizepräsident

Verwaltungsgericht, Chur

Strässler Regula, lic. iur., Rechtsanwältin und

Notarin, Masein

Bürer Hans-Ulrich, lic. iur., Rechtsanwalt und

Notar, Chur

Aktuar: Gross Beat, lic. iur., Verwaltungsgerichts-

aktuar. Chur

## 2. Geschäftstätigkeit

Im Jahre 2008 nahm die Kommission zweimal Anwaltsprüfungen ab. Für den Sommertermin (April/Juni 2008) meldeten sich 4 Kandidatinnen und 2 Kandidaten an. 3 von ihnen wurden wegen ungenügender schriftlicher Arbeit nicht mehr zu den mündlichen Examen zugelassen;

eine Kandidatin scheiterte an der mündlichen Prüfung. 2 Kandidatinnen absolvierten die Prüfung mit Erfolg. Für den Wintertermin (Oktober/Dezember 2008) meldeten sich 3 Kandidatinnen und 6 Kandidaten an, von denen 4 zur mündlichen Prüfung zugelassen werden konnten. 1 Kandidatin und 3 Kandidaten haben das Examen am 19. Dezember 2008 mit Erfolg bestanden.

Zur Erledigung der weiteren Geschäfte trat die Kommission im Jahre 2008 zu 6 Sitzungen (Januar/März/Mai/Juni/Novemer und Dezember) zusammen. Von 25 Begehren um Entbindung vom Anwaltsgeheimnis wurden 14 gutgeheissen und 7 wieder abgeschrieben. 4 Gesuche sind noch nicht erledigt.

Zu Beginn des Berichtsjahres war eine Anzeige gegen einen Anwalt pendent. Im Laufe des Jahres gingen 9 neue Anzeigen ein. In 3 Fällen wurde auf die Einleitung eines Disziplinarverfahrens verzichtet, in 4 Fällen wurde ein Disziplinarverfahren eingeleitet, in 3 Fällen wurden Disziplinarstrafen ausgesprochen (Verweise/Geldbussen). 3 Fälle sind noch hängig.

Es sind im Berichtsjahr 8 Anwälte auf Gesuch hin in das bündnerische Anwaltsregister aufgenommen worden.

Durch Präsidialverfügung wurde 2 Praktikanten das Auftreten vor Gericht bewilligt.

Daneben wurde die Kommission zu verschiedenen Fragen um Auskunft oder um eine Stellungnahme ersucht.

Genehmigen Sie, sehr geehrter Herr Standespräsident, sehr geehrte Damen und Herren, die Versicherung unserer vorzüglichen Hochachtung.

Aufsichtskommission über die Rechtsanwälte

Der Präsident Der Aktuar
Dr. Joh. M. Schmid lic. iur. B. Gross